



NOTE DE PRESSE

Date : Lundi 19 mai 2025

Service communication

Agathe Charruaud / 05 49 64 85 26 / charruaudag@cc-parthenay-gatine.fr

INTERLOCUTEURS DU POINT PRESSE :

Elue : Magaly Proust, adjointe à la participation citoyenne, politique de quartiers, jeunesse et vie associative

NOTE DE PRESSE

La féminisation des noms de rues se poursuit à Parthenay !

La Ville continue de redonner leur place aux femmes dans l'espace public En partenariat avec le lycée professionnel Les Grippeaux, elle baptise l'allée Elisa Lemonnier.

Une démarche pour rendre plus visibles les femmes dans l'histoire et l'espace public

À Parthenay, la campagne de féminisation des noms de rues se poursuit en 2025, dans la continuité du constat établi en 2024 : seules cinq voies portaient alors le nom d'une femme, contre 132 attribuées à des hommes. Pour corriger ce déséquilibre et rendre visible l'apport des femmes à notre histoire, la municipalité a engagé une démarche active de renommage de l'espace public.

Après Claire Ged, Clémentine Pétreault et Léontine Le Maner, une nouvelle voie prend aujourd'hui le nom d'Élisa Lemonnier. Il s'agit d'une portion de la rue Molière, longeant le lycée des Grippeaux, désormais baptisée **Allée Élisa Lemonnier**.

L'inauguration a lieu ce lundi 19 mai, en partenariat avec une classe de seconde du lycée Les Grippeaux et leur professeur, associés au projet dans une démarche pédagogique et citoyenne.

D'autres inaugurations sont prévues dans les mois à venir.

Qui est Elisa Lemonnier ?

Élisa Lemonnier (1805–1865) était une éducatrice française pionnière dans l'enseignement professionnel des femmes. Orpheline de père, elle est élevée par sa mère et sa grand-mère, et épouse Charles Lemonnier en 1831.

Affectée par la misère des femmes, lors de la Révolution 1848, elle crée un ouvroir afin qu'elles puissent trouver un refuge et quelques ressources en échange de menus travaux.

En 1862, elle fonde à Paris la première école professionnelle pour jeunes filles qui connaît un succès rapide avec 80 élèves dès la deuxième année.

Vers 1890, la France compte 8 écoles Lemonnier accueillant 500 jeunes femmes.

Son œuvre influence des initiatives similaires et prépare la reconnaissance de l'enseignement professionnel en France. Aujourd'hui, plusieurs rues et un lycée parisien portent son nom, notamment à Sorèze, sa ville natale dans le Tarn, témoignant de son impact durable.